

Les partenaires

La municipalité d'Irlande

La municipalité d'Irlande, dont la population s'élève à près de 1 000 habitants, est située au carrefour des régions des Bois-Francs, de l'Estrie et de Chaudières-Appalaches. La municipalité d'Irlande a su conserver ses racines en préservant une agriculture à dimension humaine et en mettant en valeur ses érablières qui sont parmi les plus productives au monde. Elle a aussi démontré sa volonté de trouver des solutions pour cohabiter harmonieusement avec son riche environnement naturel, en adoptant entre autres une réglementation municipale novatrice en matière de protection des milieux humides.

Verte Irlande

Verte Irlande est un organisme à but non lucratif qui a pour mission de mettre en valeur le patrimoine naturel de la municipalité d'Irlande et d'initier des projets écotouristiques et culturels. Mis sur pied en 2006 par les citoyens de la municipalité d'Irlande, l'organisme veille à la bonne réalisation du projet « Les naufragés du temps » et verra à sa mise en valeur.

La Fondation Hydro-Québec pour l'environnement

Depuis le début de ses activités en 2001, la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement soutient des organismes qui œuvrent concrètement à la protection, la restauration et la conservation des milieux naturels. De 2001 à 2006, la Fondation a participé, à hauteur de plus de 5 millions de dollars, au financement de 92 projets d'une valeur globale de près de 20 millions de dollars.

Ce projet est une initiative de :

La municipalité d'Irlande, dans le cadre du Pacte rural 2003-2008, du Gouvernement du Québec avec, comme partenaires financiers : la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement et Verte Irlande, organisme communautaire voué notamment à la conservation et à la mise en valeur du patrimoine naturel du territoire.



Photo Paul Demers

Vous avez des idées, des projets afin de protéger vos habitats naturels, des espèces menacées dans votre municipalité ?

N'hésitez pas, contactez vos élus, des associations de votre milieu, et aussi la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement.

mundirlande@bellnet.ca
www.hydroquebec.com/fondation-environnement



CONCEPTION CHOUINARD GRAPHIQUE

Site d'observation de L'Étang Stater

de la municipalité d'Irlande



Protection et mise en valeur de l'Étang Stater

La réalisation du Site d'observation de l'Étang Stater est une initiative née des consultations publiques tenues dans le cadre de la Politique nationale de ruralité (Pacte rural). Ce projet répond aux souhaits exprimés par les citoyens de voir leurs élus prendre des mesures pour mettre en valeur le patrimoine naturel local.

Ce site, localisé dans la municipalité d'Irlande, au cœur des milieux humides les plus riches en terme de biodiversité de la région Chaudière-Appalaches, est actuellement fréquenté par la Tortue serpentine, et pourrait l'être aussi par la Tortue des bois, espèce désignée vulnérable au Québec, bien établie à Irlande.

L'Étang Stater est déjà bien connu des amateurs d'ornithologie comme un site privilégié pour l'observation de la faune ailée. Le site est d'autant plus intéressant, à la suite de l'aménagement de la gravière qui facilitera la ponte des tortues, de l'érection d'une tour de nidification pour le Balbuzard et d'un kiosque d'observation sur l'Étang même.



Que peut-on y observer ?

Les milieux humides d'Irlande forment un ensemble d'écosystèmes très particuliers qui accueillent plus de 175 espèces d'oiseaux, dont le Balbuzard pêcheur qui y niche, ainsi que le Pygargue à tête blanche qu'on nomme aussi «aigle à tête blanche».



Photo Paul Demers

De plus, à la mi-juin de chaque année, on peut y observer la Tortue serpentine pondre ses œufs sur des buttes de gravier aménagées à cette fin. Ce reptile a le privilège d'avoir cohabité avec les dinosaures, rien de moins ! Et cette espèce n'a pratiquement pas évolué depuis des millions d'années.

« C'est en améliorant nos connaissances sur notre environnement que nous serons en mesure de mieux le protéger. Le Site d'observation de l'Étang Stater sera sur ce plan un laboratoire passionnant où l'on pourra collecter des informations précieuses afin de mieux comprendre les activités des tortues, véritables fossiles vivants ! »

Parmi toutes les espèces qui peuplent notre belle planète, chacune y trouve sa place et son utilité. Le maintien de la biodiversité est un enjeu majeur pour la conservation d'un environnement équilibré.

C'est pourquoi la municipalité d'Irlande, Verte Irlande, (corporation de citoyens vouée à la mise en valeur du milieu) et la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement ont démontré leur volonté d'offrir au public un accès à ce magnifique site en s'assurant du respect des animaux qui y habitent.